

## Faites-vous (re)vacciner contre la coqueluche !

Si vous pensez que cette recommandation est le résultat du lobbying des producteurs de vaccins, c'est que vous avez pris pour argent comptant un bobard disséminé par des groupuscules exploitant un fond de commerce basé sur la crédulité et le complotisme !

Si vous pensez que cette recommandation est due à la propagation explosive de la coqueluche actuellement en France, vous avez raison.

Cette maladie est extrêmement contagieuse et les personnes les plus vulnérables (nouveaux-nés, nourrissons, immuno-déprimés) risquent leur vie si l'infection leur est transmise, notamment par des bien-portants qui ne se sentent pas concernés.

Si vous pensez que, non, vous n'êtes pas concernés parce que vous êtes déjà immunisés, car vous avez été vacciné jadis ou que vous avez eu la coqueluche dans votre enfance, désolé ! Vous vous trompez.

Le vaccin n'est pas parfait, la protection qu'il apporte n'est pas éternelle, elle s'amenuise un peu chaque année, et avoir eu la coqueluche ne procure une protection immunitaire que pendant une dizaine d'années.

En pratique, si vous êtes une femme enceinte ou si vous êtes en contact avec des nouveaux-nés, des nourrissons ou des personnes immuno-déprimés, faites-vous vacciner ou revacciner.

Source : Haute Autorité de Santé

## « Coqueluche »

Infection respiratoire provoquée par une bactérie (*bordatella pertussis*).

Cette infection, très contagieuse, se caractérise par :

- une toux qui peut durer parfois jusqu'à 100 jours !
- la présence de « tousseurs » dans l'entourage familial, scolaire ou professionnel, car l'infection se transmet rapidement à un grand nombre de personnes ;
- un délai d'une quinzaine de jours entre le moment où on a été infecté et le début de la toux (« période d'incubation ») ;
- des risques vitaux très importants chez les nouveaux-nés, les nourrissons et les immuno-déprimés.

On peut être infecté même si on a été vacciné une dizaine d'années auparavant ou si on a déjà attrapé la coqueluche, car la protection acquise ainsi diminue progressivement chaque année.

Actuellement, la France est touchée par une forte recrudescence de la maladie. Les médecins et les autorités de santé recommandent vivement de vacciner ou revacciner les adultes jeunes, les femmes enceintes et toutes les personnes en contact avec des nouveau-nés ou des nourrissons.

La coqueluche est soignée par des antibiotiques spécifiques, bien adaptés à la bactérie responsable.

Source : Collège de la Médecine Générale, 22 juillet 2024

### Météo antibio

Grippe, Covid19, infection respiratoire aiguë, gastro-entérite, pollens, pollution aérienne

Météo de votre région:  
<https://epidmeteo.fr>

COQUELUCHE: PENSEZ-7!



### Quiz

#### « Cerveau » ?

De quoi est fait le cerveau ? Lesquels de ces éléments font partie du cerveau ?

Cochez la ou les bonnes réponses.

- neurones
- glie
- artères coronaires
- artères jugulaires.

Réponse dans le Doc du jeudi n°2024-28 en ligne sur <https://docdujeudi.org>

Pour s'abonner :  
<https://docdujeudi.org/abonner.html>